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Legislativo de 
Niterói passará 
por renovação
Dos 21 vereadores eleitos para a 
próxima legislatura na Câmara 
de Niterói, oito são novatos 
de primeiro mandato. O PDT, 
partido do prefeito Rodrigo 
Neves, conseguiu eleger a 
maior bancada, com quatro 
parlamentares. Em seguida 
aparece o PSOL, que elegeu três 
representantes do partido para 
mandato de quatro anos 
na Casa.
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SG: Priscila Canedo 
é a única mulher 
eleita vereadora

CIDADES\PÁG. 9

Candidata do PT teve 2,6 mil votos

Leste Fluminense tem 
eleitos em 4 municípios

Nas cidades de Niterói, Maricá, Itaboraí e Rio Bonito candidatos à prefeitura comemoram eleição

VITÓRIA NO PRIMEIRO TURNO

Rio de Janeiro 
e São Paulo 
lideram 
abstenções
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Brasil perto de 
166 mil mortes 
pela covid-19

NACIONAL\PÁG. 11

PIX: novo 
sistema já está 
em operação
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Festival ‘Arte sem Fronteiras’ 
pode ser conferido na internet

Com o tema “Cartografi a 
e Hibridismo do Corpo 
Feminino – Representações 
Visuais e Afetivas”, 
o festival “Arte Sem 
Fronteiras” acontece até o 
próximo dia 8, com várias 

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Festival tem como tema “Cartografi a e Hibridismo do Corpo Feminino” 

Seleção 
quer manter 
os 100%

Na noite desta terça-feira, 
o Brasil visita o Uruguai, às 
20h, no Estádio Centenário, 
em Montevidéu, pela 
quarta rodada das 
Eliminatórias Sul-
Americanas para a Copa de 
2022, no Catar. Enquanto a 
Amarelinha busca manter 
os 100% de aproveitamento, 
a Celeste tenta se fi rmar 
entre os quatro primeiros 
colocados.

Flamengo com 
desfalques para 
a Copa do Brasil

PÁG. 12

PÁG. 12

ESPORTES

atividades gratuitas que podem 
ser conferidas no site, YouTube e 
Facebook do Black Brasil Art. O 
evento reúne mais de 40 artistas de 
oito países e tem como objetivo de 
enaltecer a presença de mulheres e 
pessoas de várias etnias nas artes.

SG: Dimas e Capitão no 2º
A cidade de São Gonçalo terá 
segundo turno para definir o 
novo prefeito do município. 
Gonçalenses retornarão às 
urnas no dia 29 de novembro 
para escolher entre Dimas 
Gadelha (PT) e Capitão 
Nelson (Avante). Enquanto o 
petista garantiu sua vaga com 
tranquilidade, com 31,36% dos 
votos válidos, a missão não 
foi tão fácil para o vereador 
licenciado e policial militar 
reformado.

Divulgação

Dimas comemora desempenho nas eleições

Divulgação

Divulgação

Capitão Nelson segue na disputa em SG
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Eleito, Axel 
Grael festeja 
resultado das 
urnas

Eleito em Niterói com a ajuda de 
Rodrigo Neves, o candidato do PDT 
ao Executivo comemorou a vitória ao 
lado do prefeito e de apoiadores na 
Rua Miguel de Frias, em Icaraí. Grael 
agradeceu pelos votos recebidos 
e disse que vai dar continuidade 
aos trabalhos desenvolvidos no 
município pelo seu antecessor.”Agora 
vamos avançar ainda mais, fazendo 
de Niterói um lugar cada vez melhor 
para se viver”, declarou.

CIDADES\PÁG. 3

Leonardo Simplício / Prefeitura de Niterói

Eleito no primeiro turno, Axel Grael comemora a vitória ao lado de Rodrigo Neves na Miguel de Frias, com familiares e apoiadores

Andrigo do PDT, 
é o vereador 
mais votado em 
Niterói

CIDADES\PÁG. 3

Benny Briolly, 
do PSOL, é 
primeira trans 
na Câmara

CIDADES\PÁG. 3

CIDADES\PÁG. 9
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Boca de urna em São Gonçalo
Moro em São Gonçalo e aqui perto da minha zona elei-
toral o que não faltava na hora da votação, no domingo, 
era gente fazendo boca de urna. Ainda ontem a rua onde 
moro estava cheia de santinho no chão. Falta fiscalização 
eleitoral e também limpeza.
Márcia Almeida

Credibilidade em xeque
Neste domingo passei o dia inteiro tentando instalar o 
aplicativo do título eleitoral para justificar meu voto e não 
consegui. Ora, se o TSE não consegue fazer um aplicativo 
funcionar, como vai conseguir garantir que não haja frau-
des cometidas por hackers. Estou decepcionado. 
Jonas Rezende

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Projeto social 
ganha prêmio

O Niterói Jovem EcoSocial 
acaba de conquistar o prêmio 
Crea-RJ de Meio Ambiente. 
A solenidade para a entrega 
do prêmio acontecerá hoje, 
de forma virtual, às 17h20, e 
será transmitida no canal da 
WebTV do Crea-RJ, no YouTu-
be. A premiação, concedida 
anualmente, busca valorizar 
ações que protejam a utiliza-
ção dos recursos naturais e o 
equilíbrio do meio ambiente.

O programa, desenvolvido 
pela prefeitura, promove a 
inclusão social, desenvolve 
habilidades sociais e com-
petências profissionais, por 
meio de capacitação profis-
sionalizante. Atualmente, 
cerca de 400 jovens de comu-
nidades de atuam no reflores-
tamento de áreas da cidade, 
tendo como contrapartida 
uma bolsa-auxílio de R$ 1,3 
mil e cursos de capacitação 
profissional em diferentes 
áreas, que são ministrados 
em parceria com a Firjan.

A nova cara da direita
Divulgação

Autodeclarado da cor 
parda, o advogado Duarte, 
de 29 anos, nascido em 
Duque de Caxias e eleito 
pelo NOVO para Câmara 
do Rio de Janeiro com 
10.069 votos, passou pela 
organização estudantil 
pró-liberdade Students 
For Liberty Brazil. Presente 
no Brasil desde 2012, a 
organização, sem fins 
lucrativos, é um braço 
do Students For Liberty, 
a  m a i o r  o r g a n i z a ç ã o 
estudantil mundial em 
prol da liberdade, presente 
em 110 países.

Alerj: nova composição após o pleito 
Dois deputados que dispu-
taram prefeituras venceram 
no primeiro turno. Marina 
Rocha (PMB) foi eleita em 
Guapimirim, na Baixada Flu-
minense, com 48,71% dos 
votos; e o deputado Welberth 
Rezende (Cidadania) será o 
novo prefeito de Macaé, na 
Região Norte Fluminense, 
eleito com 23,93% dos votos. 
Já o deputado estadual Rena-
to Cozzolino (PP), que dispu-
tou a prefeitura de Magé, na 
Baixada Fluminense, teve a 
maioria dos votos (27,13%). 
Entretanto, a validação da 
candidatura dele aguarda jul-
gamento de recurso no TTRE. 
Ao todo, 15 deputados dispu-
taram as eleições municipais 
deste ano.

A vaga ocupada por Ma-
rina será preenchida pelo 
suplente Wellington José Da 
Silva (PMB), que recebeu 
11.568 votos na eleição para 
deputado de 2018. Wellington 
é comerciante no Rio e assu-
mirá seu primeiro mandato. 
Na vaga do deputado Wel-
berth Rezende deverá assumir 
o candidato Noel de Carvalho 
(PSDB), que teve 24.614 votos 

Octacílio Barbosa/Alerj

Composição da Alerj deverá mudar em janeiro com a eleição de deputados para a prefeitura de várias cidades

Firjan destaca 
vencedores
E por falar em premiação, em 
sua 8ª edição, o Prêmio Firjan 
Ambiental 2020, que difunde e 
reconhece ações bem-sucedi-
das em prol do desenvolvimen-
to sustentável das empresas 
do estado do Rio, destacou 
iniciativas de organizações flu-
minenses em cinco categorias: 
Água e Efluentes; Biodiversida-
de e Serviços Ecossistêmicos; 
Gases de Efeito Estufa e Efi-
ciência Energética; Resíduos 
Sólidos; e Relação com Partes 
Interessadas.

Os respectivos vencedores 
foram: Água de Valor - Soluções 
Ambientais Águas do Brasil, do 
Grupo Águas do Brasil; Uçá, da 
Associação dos Protetores do 
Mar; CCUS Pré-Sal, da Petro-
bras; De olho no Lixo, do Viva 
Rio Socioambiental; e Ventos 
de Cidadania, da Engie Brasil.

Tiros, pânico e 
correria

Dança das 
cadeiras à vista

Em São Gonçalo, a comemo-
ração da ida para o segundo 
turno de apoiadores de Dimas 
Gadelha (PT) e seu vice Marlos 
Costa (PDT) na Rua Doutor 
Feliciano Soxré, 82, no Centro, 
terminou ontem em pânico 
e correria após o barulho 
de muitos tiros. Dezenas de 
pessoas, incluindo mulheres 
e crianças, correram para 
dentro do comitê, enquanto 
alguns se jogavam no chão. 
Em desespero, todos acharam 
na hora que se tratava de um 
atentado contra Dimas e Mar-
los, que estavam no local. 

Mas segundo testemunhas 
que estavam no local, não se 
tratou de nenhum atentado. 
Os disparos teriam sido feitos 
por um apoiador do vereador 
recém eleito Glauber Poubel 
(PSD), que comemorava com 
tiros para o alto no comitê 
localizado mais adiante, no 
número 64 da rua. Teriam sido 
feito cerca de dez disparos. 

Poubel teve uma expressi-
va votação na cidade, conquis-
tando 3.499 votos. O departa-
mento jurídico da campanha 
de Dimas Gadelha está ava-
liando as medidas jurídicas ca-
bíveis sobre o incidente e ficou 
de se manifestar hoje sobre o 
ocorrido durante as comemo-
rações pós eleitorais.

Os 21 vereadores eleitos em 
Niterói ainda nem assumiram 
seus cargos, mas a dança das 
cadeiras já sendo planejada 
nos bastidores, em meio a 
articulações políticas. Eleito 
com 3.838 votos, Leandro 
Portugal, do  Partido Verde 
(PV) deverá ser chamado pra 
ser o secretário de Meio Am-
biente do prefeito eleito Axel 
Grael (PDT). Com isso, seu 
primeiro suplente, Beto Saad, 
atual secretário  municipal do 
Idoso, assume a vaga dele na 
Câmara. 

PM pode ter novo batalhão

Nova Iguaçu, na Baixada 
Fluminense, está mais per-
to de ter um batalhão da 
PM. A implantação foi auto-
rizada pela Lei 9.090/2020, 
sancionada pelo governa-
dor em exercício, Cláudio 
Castro (PSC), e publicada 

Divulgação

no Diário Oficial de ontem. 
Autores da lei, os deputa-
dos Rosenverg Reis (MDB) 
e Anderson Moraes (PSL) 
comemoraram a sanção e 
manifestaram o desejo de 
ver a unidade policial ins-
talada o quanto antes.

Panorama RJPanorama RJ

‘Arte Sem Fronteiras’ 
reúne 40 artistas 
Até o dia 8 de março acon-
tece o festival “Arte Sem 
Fronteiras”, com várias ati-
vidades gratuitas e podem 
ser conferidas no site, You-
Tube e Facebook do Black 
Brasil Art. Evento, que tem a 
curadoria da da museóloga 
Patrícia Brito,  reúne um 
time com mais de 40 artistas 
de oito países. 

O festival tem como tema 
“Cartografia e Hibridismo 
do Corpo Feminino – Re-
presentações Visuais e Afe-

tivas”. A ideia é conectar 
artistas de diferentes países 
e enaltecer a presença de 
mulheres e pessoas de várias 
etnias nas artes.

A programação conta 
com performances, expo-
sição, painéis e debates. 
Essas atividades aconte-
cem em dois ou três encon-
tros virtuais por mês. Outro 
destaque é uma exposição 
coletiva virtual de arte con-
temporânea que começa no 
site no dia 20.

CULTURA FABIANA MAIA

Cinema
O Festival Internacional 
Cinema e Transcendência 
apresenta nesta terça, às 
21h, o documentário “Ponto 
de Mutação - Mindwalk “, 
com direção de Bernt Ama-
deus Capra. A transmissão 
online acontece no #CCB-
BemCasa. O evento oferece 
uma sessão por dia com 
apresentação de Carina Bini 
e uma introdução gravada 
pelas diretoras dos filmes. 
Além de atividades extras 
como lives, debates e prática 
de meditação.

FESTIVAL - De 11 a 13 de dezembro, a Hebraica dá 
início às comemorações da 40ª edição do Festival 
Carmel, um dos marcos culturais mais importantes 
da comunidade judaica brasileira. Serão 40 horas de 
uma programação totalmente voltada para a dança 
folclórica israelense. Transmissão pelas mídias digitais 
da Hebraica.

LANÇAMENTO DE LIVRO - Será lançado, nesta quar-
ta-feira, das 18h às 19h30, o livro “Os últimos melhores 
dias da minha vida”, escrito pelo falecido jornalista 
Gilberto Dimenstein  em parceria com sua mulher, a 
também jornalista Anna Penido. A transmissão será 
online e o público pode assistir gratuitamente pelas 
redes sociais da Livraria da Vila.

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Festival tem como tema “Cartografia e Hibridismo do Corpo Feminino” 

Divulgação

Nesta terça será apresentado o 

documentário “Ponto de Mutação”

e atua em Resende, Região Sul 
Fluminense. Ele foi deputado 
estadual por três mandatos 
(1998, 2002 e 2006), além de 
secretário de Agricultura no 
governo Anthony Garotinho 
(1999-2002) e de Habitação 
no governo Sérgio Cabral 
(2007-2008). Noel também 
foi prefeito de Resende por 
duas vezes (1976 e 1988).  

Segundo turno - A disputa 
eleitoral continua para o 
deputado Léo Vieira (PSC), 
que segue para o segun-
do turno em São João de 
Meriti, na Baixada Flumi-
nense. O parlamentar rece-
beu 19,48% dos votos e tem 
como vice o também depu-
tado Marcos Muller (SDD). 
Em Duque de Caxias, na Bai-

xada Fluminense, a situa-
ção também está indefini-
da: existe a possibilidade de 
o deputado Marcelo Dino 
(PSL) e o candidato Dica (PL) 
continuarem concorrendo à 
prefeitura, dependendo do 
resultado do recurso do atual 
prefeito Washington Reis, que 
teve a candidatura indeferida 
pelo TRE.
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Andrigo é o mais votado
O candidato a vereador An-
drigo, do PDT, do partido do 
governo, foi o mais votado 
em Niterói, com 4.783 votos 
(1,91%), seguido de perto pelo 
Professor Tulio, do PSOL, que 
recebeu 4.532 votos (1,81%). 
PDT e PSOL, aliás, foram os 
partidos que receberam mais 
votos nestas eleições para 
vereador na cidade. O PDT 
teve 28.131 (11,25%) e o PSOL 
22.512 (9,00%).

Por meio de suas redes 
sociais, Andrigo agradeceu 

a população pela votação 
expressiva que o reelegeu e 
parabenizou o prefeito Ro-
drigo Neves (PDT) por seus 
dois mandatos. Além disso, 
destacou que o momento é 
de “seguir em frente” ao lado 
do prefeito eleito, Axel Grael, 
do mesmo partido.

“Agradeço imensamente 
a todos que confiaram e vo-
taram. Ser o vereador mais 
votado e entrar pra história de 
Niterói é uma grande honra 
pra mim, que sempre bata-

lhei pelo melhor da cidade. 
Agradeço imensamente pelo 
apoio do prefeito Rodrigo Ne-
ves. Obrigado a toda a minha 
família pelo apoio e a toda 
minha equipe pelo trabalho 
incansável. Nada disso seria 
possível sem vocês. Agora, é 
hora de seguir em frente com 
Axel Grael”, disse o vereador, 
que assim como os demais 
parlamentares da bancada do 
governo vão ter a missão de 
ajudar o Executivo no diálogo 
com a Câmara.

Niterói elege 1ª vereadora trans
Benny Brolly, do PSOL, é a pri-
meira transexual eleita para 
ocupar uma vaga na Câmara 
dos Vereadores de Niterói. A 
candidata foi a quinta mais vo-
tada do município, totalizando 
4.367 votos.

Nascida como Bennio Au-
gusto Rosa da Silva Santos, 
Benny tem 29 anos de idade e 
se notabilizou na cidade pela 
sua atuação em defesa das cau-
sas anti-racismo e LGBT. Ela 
também está entre os nove ve-
readores eleitos para o primeiro 

mandato.
“Agradeço aos meus orixás 

e a todos que confiaram essa 
missão ao nosso coletivo. So-
mos mais de 4.358 pessoas que 
acreditam em uma Niterói nas 
mãos do povo. Nossos passos 
vem de longe, porque nosso 
corpo é coletivo. Conseguimos 
traduzir nas urnas o desejo con-
creto por transformação social. 
Transformação essa que passa 
pelos corpos negros, periféri-
cos, LGBTs e das mulheres, que 
vivem e constroem o chão dessa 

cidade todos os dias e que vão 
adentrar comigo àquela Câmara 
embranquecida, masculina e 
velha para fazer uma verdadeira 
revolução na nossa cidade”, dis-
se a vereadora eleita, por meio 
de suas redes sociais.

Candidato do Psol à Prefei-
tura de Niterói, Flavio Serafini 
parabenizou a colega. “Mulher, 
negra, travesti e da favela tam-
bém estará com seu corpo e suas 
lutas ocupando a Câmara de 
Vereadores de Niterói. Orgulho 
demais”.

Pedetista teve mais de 60% dos votos válidos. Flávio Serafini ficou em segundo, e Allan Lyra em terceiro

Grael comemora vitória no 1º turno

Axel Grael (PDT) foi eleito, em 
primeiro turno, o novo prefeito 
de Niterói com 151.846 votos, o 
que representa 62,56% dos votos 
válidos. O vice-prefeito será o 
atual vereador Paulo Baguei-
ra (SDD). É a primeira eleição 
decidida sem segundo turno 
na cidade desde 2008, quando 
Jorge Roberto Silveira, também 
do PDT, conseguiu se eleger com 
60,8% dos votos.

A ascensão de Grael, cujo 
padrinho político é Rodrigo Ne-
ves, ao principal cargo do Poder 
Executivo Municipal, garante 
também a continuidade do atual 
governo. Vale lembrar que o ago-
ra prefeito-eleito foi vice-prefeito 
de Neves (2013-2016) e, no se-
gundo mandato do atual prefeito, 
secretário de Planejamento.

“É com muita alegria, emo-
ção e orgulho que recebo a notí-
cia da nossa vitória no primeiro 

turno para a Prefeitura de Niterói. 
Essa não é uma vitória de um in-
divíduo, mas de um projeto sóli-
do iniciado pelo prefeito Rodrigo 
Neves, que transformou nossa 
cidade, resgatando sua autoesti-
ma e tirando do papel conquistas 
históricas. Agora vamos avançar 
ainda mais, fazendo de Niterói 

um lugar cada vez melhor pra 
viver e ser feliz. Muito obrigado”, 
afirmou Grael, por meio de suas 
redes sociais. Após o anúncio do 
resultado das urnas, ele e Rodrigo 
Neves comemoraram a vitória 
em Icaraí, na Rua Miguel de Frias, 
junto com apoiadores.

Tentando a Prefeitura pela 

terceira vez consecutiva, o de-
putado estadual Flávio Serafini 
(PSOL) ficou em segundo lugar, 
sua melhor posição desde sua 
primeira candidatura ao Executi-
vo. Entretanto, esta foi sua menor 
votação, com 9,82%. Em 2012 e 
2016, Serafini ficou com 18,4% e 
20,62%, respectivamente.

Após causar surpresa ao ser 
anunciado de última hora como 
candidato a prefeito, Allan Lyra 
(PTC) ficou com o terceiro lugar, 
muito próximo de Serafini, com 
9,14% dos votos.

Após chegar ao segundo tur-
no nos dois pleitos anteriores, 
Felipe Peixoto (PSD) ficou apenas 

em quarto lugar, com 7,2% dos 
votos. Ele foi seguido por Julia-
na Benício (NOVO), com 6,53%; 
Deuler da Rocha (PSL), com 
3,76%; Renata Esteves (PMB), 
com 0,33%; Tuninho Fares (DC), 
com 0,30%; e Sérgio Perdigão 
(PSTU), que teve 0.09% dos votos.

Leonardo Simplício / Prefeitura de Niterói

Axel e Rodrigo comemoram na Miguel de Frias com familiares e apoiadores

Vítor d’Avila
vitor.davila@gmail.com

Divulgação / Leonardo Simplício

Pedetista Axel Grael obteve mais de 
60% dos votos válidos

Alex Ramos

Flavio Serafini conquistou sua melhor 
colocação nas eleições municipais

Divulgação

Candidato de última hora na corrida 
eleitoral, Allan Lyra surpreendeu

Dos 21 vereadores eleitos, 8 estão em primeiro mandato. PDT tem maior bancada, com quatro representantes

Câmara: renovação de quase 50%
A renovação da Câmara Mu-
nicipal  com as eleições do 
último domingo foi  de pouco 
menos da metade do parla-
mento. Ao todo, oito verea-
dores foram eleitos para seus 
primeiros mandatos na Casa.

O PDT, do prefeito eleito 
Axel Grael, garantiu a maior 
bancada do Parlamento, 
com quatro vereadores. Em 
seguida está o PSOL, com três 
representantes; Cidadania e 
PL conseguiram eleger dois 
vereadores cada; Avante, 
DEM, Solidariedade, PP, PT, 
PV, PTC, PSD, PSDB e PCdoB 
elegeram um vereador cada.

Confira a seguir a lista dos 
eleitos que está organizada 
por ordem de maior votação:

Andrigo (PDT), Professor 
Tulio (PSOL), Renato Cariello 
(PDT), Paulo Velasco (AVAN-
TE), Benny Briolly (PSOL), 
Cal (PP),  Veronica Lima 
(PT), Paulo Eduardo Gomes 
(PSOL), Leandro Portugal 
(PV ), Gallo (CIDADANIA), 
Beto da Pipa (PL), Fabiano 
Gonçalves (CIDADANIA), 
Binho Guimarães (PDT), Dr 
Emanuel Rocha (SOLIDA-
RIEDADE), Boechat (PDT), 
Leonardo Giordano (PC do 
B), Rodrigo Farah (MDB), 
Douglas Gomes (PTC), Da-
niel Marques (DEM), Casota 
(PSDB) e Folha (PSD).

Divulgação

Leonardo Giordano (PC do B) - 2.676 votos

Divulgação

Andrigo (PDT) - 4.783 votos

Divulgação TRE

CAL (PP) - 4.320 votos

Sérgio Gomes/Divulgação

Beto da Pipa (PL) - 3.532 votos

Sergio Gomes/Divulgação

Rodrigo Farah (MDB) - 2.632 votos

Divulgação redes sociais

Professor Tulio (Psol) - 4.534 votos

Divulgação

Fabiano (Cidadania) - 3.464 votos

Divulgação

Douglas Gomes (PTC) - 2.416 votos

Divulgação

Binho Guimarães (PDT) - 2.999 votos

Divulgação

Daniel Marques (DEM) - 2.411

Divulgação 

Renato Cariello (PDT) - 4.458 votos

Divulgação

Paulo Eduardo Gomes (Psol) - 3.978 votos

Divulgação

Casota (PSDB) - 1.512 votos

Divulgação

Dr. Paulo Velasco (Avante) - 4.378 votos

Divulgação

Leandro Portugal (PV) - 3.838 votos

Divulgação

Emanuel Rocha (Solidariedade) - 2.956 votos

Divulgação

Gallo (Cidadania) - 3.597 votos

Divulgação

Boechat (PDT) - 2.916 votos

Divulgação

Folha (PSD) - 1.362 votos

Reprodução/Redes sociais

Benny Briolly (Psol) -  4.367 votos 

Divulgação

Verônica Lima (PT) - 4.220 votos
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Em disputa apertada, candidato do PL superou o ex-prefeito Sérgio Soares por 9% dos votos

Delaroli é eleito prefeito de Itaboraí

Marcelo Delaroli (PL) ain-
da comemora a vitória nas 
ruas. Ele foi eleito prefeito de 
Itaboraí com 39,30%, o que 
representou 42.025 votos. E 
em segundo lugar ficou o can-
didato Sérgio Soares (Pros), 
ex-prefeito, com 30,09% dos 
votos.

“É uma mistura de grati-
dão, felicidade e emoção que 
eu não sei explicar. Não pode-
ria deixar de agradecer primei-
ro ao Senhor da minha vida, 
obrigado Jesus, toda honra e 
toda glória a Ele. E à minha 
família, meu pai, minha mãe, 
irmão, minha esposa e meus 
filhos, Deus enxugou nossas 
lágrimas. Sem vocês seria im-
possível! À cada candidato da 
nossa coligação, vocês foram 
incríveis e incansáveis, ins-
trumentos nas mãos de Deus. 
Preciso de vocês mais do que 
nunca. Obrigado! À minha 
equipe de trabalho, vocês são 
os melhores, desde a coorde-
nação até quem balançou nos-
sa bandeira. Somos um! Quero 
agradecer em especial a cada 
uma das 42 mil pessoas que 
acreditaram em nossa propos-
ta de transformação. Vamos 
marcar a história de Itaboraí! 
Eu vou honrar o voto de cada 
um de vocês. Os dias de reno-
vação chegaram! Chegamos 
pra transformar e iremos viver 
os melhores dias da história 

dessa cidade! Obrigado, Ita-
boraí”, disse o emocionado o 
prefeito eleito, que tem como 
vice Casula, do PT.

Formado em Odontologia, 

Divulgação

Marcelo Delaroli comemorou a vitória ao lado de seu vice, Casula. O prefeito eleito obteve 42.025 votos (39,30%)

39,30% dos votos
Sergio Soares (PROS) - 

30,09% dos votos
Dr Sadinoel (PP) - 21,91% 

dos votos
Joana Lage (PODE) - 6,75% 

dos votos
Edinho Oficial de Justica 

(PMB) - 1,95% dos votos
As eleições contaram com  

5,77% votos brancos, 10,62% 
votos nulos e 25,34% de abs-
tenções.

Os partidos Republicanos, 
Patriota, PL PSD, PSC, PP e 
PROS conseguiram eleger seus 
candidatos para a Câmara de 
vereados do município, que 
conta com 11 cadeiras. 

Os 11 vereadores eleitos são:
Elber Correa (Republicanos)- 
4.424 votos
Paulo Ney (Patriota) -  3.860 
votos
Rogério Filgueiras (PL) - 3.166 
votos
Orlando Pit (PSD) - 2.854 votos
Cesar Moreira (PSC)- 2.369 
votos
Alexandre Fonseca Do Co-
queiro (Patriota) - 2.263 votos
Ramos Vieira (PP) - 2.262 votos
Dr. Matheus Borges (PSD) - 
2.262 votos
Marquinho Orelha (PL) 2.194 
votos
Marcos Alves (PL)- 1.950 votos
Marcão da Saúde (PROS)- 
1.234 votos.

Rio Bonito: carreata para comemorar vitória
Leandro Peixe, do Republi-
canos, foi eleito prefeito da 
cidade de Rio Bonito pelos 
próximos quatro anos, tendo 
como vice Meco Contador, 
do PROS. O candidato teve 
25,17% dos votos válidos, 
totalizando 8.352 votos.

Leandro tem 45 anos, 
é casado, possui superior 
completo  e  atualmente 
atua como empresário. Para 
concorrer, ele e seu vice 
integraram a coligação Rio 
Bonito Nadando Contra a 
Maré, formada pelos partidos 
Republicanos e  Par t ido 
Republicano Da Ordem 
Social (PROS).

Em segundo lugar nas 
eleições, ficou a candidata e 
ex-prefeita Solange Almeira, 
do PTC, com 20,39% dos 
votos, que correspondem 
a 6.766. O atual prefeito 
da cidade, José Luiz Alves 
Antunes, o “Mandiocão”, 
do Solidariedade, ficou em 
terceiro lugar com 16,89% 
dos votos, um total de 5.604.

As eleições em Rio Bonito 
contaram com um alto índice 

Reprodução via Facebook

Vitorioso, o empresário Leandro Peixe faz o dez com as mãos, seu número de candidato, que rendeu 25,17% dos votos

Vitória 
esmagadora de 
Fabiano Horta 
em Maricá
Em Maricá, deu a lógica e 
o prefeito Fabiano Horta 
(PT) e seu vice Diego Zeidan 
contabilizaram uma vitória 
com nada menos que 88,09% 
dos votos, confirmando um 
favoritismo anunciado e a 
reeleição.

Na Câmara, a disputa foi 
intensa pelas 16 cadeiras na 
próxima legislatura.

C o n f i r a  a  l i s t a  d e 
vereadores eleitos: 

Aldair de Linda (PT), Cas-
quinha (MDB), Helter Fer-
reira (PT), Marcus Bambam 
(PCdoB), Xandi de Bambuí 
(PCdoB), Filipe Bittencourt 
(MDB), Tatai do Sacolão (Ci-
dadania), Jorge Castor (PT), 
Dr. Richard (PCdoB), Hadesh 
(PT), Frank Costa (Avante), 
Julio Carolino (PDT), Bu-
bute (PDT), Danilo Santos 
(PDT), Robson Dutra (PSD), 
Ricardinho Netuno (Repu-
blicanos) e Adelso Pereira 
(Avante).

Marina, do 
PMB, é eleita 
prefeita de 
Guapimirim
A candidata Marina, do PMB, 
foi eleita prefeita de Guapimi-
rim, na Baixada Fluminense, 
com 14.827 votos (48,71%), 
com uma certa folga para 
o segundo colocado, Zelito 
Tiringuelê, do PL, que obteve 
9.790 votos (32,16%). Nas 
114 urnas da cidade foram 
totalizados 32.547 votos, dos 
quais 30.441 foram válidos 
(93,53%), 650 (2%) foram 
brancos e 1.456 (4,47%) foram 
nulos. Fora registradas 8.460 
(20,63%) abstenções.

Cozzolino chega na frente em Magé, mas depende de recurso para ser prefeito
Renato Cozolino, do PP, foi 
o candidatro mais votado 
para a prefeitura de Magé, 
na Baixada Fluminense, após 

a apuração das 515 urnas da 
cidade. 
A  c a n d i d a t u r a  d e l e  n o 
entanto está sob júdice e 

ele depende de recurso para 
assumir o cargo em janeiro.

Cozzolino teve 36.478 
votos (27,13%),  seguido 

por Ricardo da Karol, do 
PSC, com 30.634 (22,78%). 
Votaram 130.382 eleitores. 
Ao todo foram 98.001 votos 

vál idos  (65,17%),  5 .426 
brancos (3,61%), 10.477 nulos 
(6,97%) e 43.177 abstenções 
(22,31%).

Delaroli nasceu em São Gon-
çalo e tem 40 anos. Ele e seu 
vice fazem parte da coligação 
Para Transformar Itaboraí, 
integrada pelos partidos PSC, 

PV, Solidariedade, PL, PT, DC, 
MDB, PRTB  e Avante.

O placar das eleições no 
município foi o seguinte:

Marcelo Delaroli (PL) - 

de abstenções, brancos e 
n u l o s ,  c o m p o n d o  u m 
cenário onde os votos válidos 
correspondem somente a 
58,64% do total. O município 
teve 21,35% de abstenções, 
4,37% votos nulos e 2,12% 
votos brancos.

Segundo informações 
da conta oficial de Leandro 
Peixe no Facebook, nesta 
s e g u n d a - f e i r a  ( 1 6 )  f o i 
realizada uma “Carreata 
da vitória” na cidade, para 
comemorar a eleição. Ainda 
na noite de domingo (15), 
após o anúncio da vitória, 
Peixe passeou pelas ruas de 
Rio Bonito acompanhado 
de seus eleitores em um trio 
elétrico, com muita música 
e fez lives nas redes sociais.

Os candidatos atingiram 
os seguintes percentuais: 
Leandro Peixe (Republica-
nos): 25,17%
Solange Almeida (PTC): 
20,39%
Mandiocão (Solidariedade): 
16,89%
Aecio Moura (PSL): 13,86%

Marcos Abrahão (Avante): 
12,10%
Mel Cardozo (PSB): 3,95%

Kaki (DEM): 3,53%
Rita da Educação (PP): 3,26%
Delegado Rogério Luz (PDT): 

0,55%
D a n i e l l e  So u z a  ( P M B ) : 
0,29%.

Vinicius 
Claussen 
vence em 
Teresópolis
Em Teresópol is ,  na  Região 
Serrana, O candidato do PSC, 
V inic ius  Claussen também 
comemora a virória, na disputa 
à prefeitura da cidade. Ele obteve 
45.484% dos votos, atingindo 
56,17% do total. Em segundo 
lugar ficou o candidato Luiz 
Ribeiro, do PSDB, com 23.736 
(29,31%). Em terceiro, Pedro Gil, 
do PATRIOTA, com 3.162 votos 
(3,90%).
Na quarta colocação ficou Alex 
Castelar, do DEM, com 3.084 
votos (3,81%), na quinta ficou 
Lendro Neves, do AVANTE, 
com 3.029 votos (3,74%). De-
pois vem Geraldo Menezes, do 
PDT, com 1.328 votos (1,64%). 
Rodrigo Kobliz, do PSOL, apa-
rece na última colocação, com 
1.154 votos (1,43%).
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Petista ficou em primeiro lugar, seguido por Nelson, que mostrou força na disputa voto a voto com Dejorge Patrício

No 2º turno, Dimas Gadelha e Capitão 
Nelson agradecem aos gonçalenses

Gonçalenses retornarão 
às urnas no dia 29 de no-
vembro para decidir entre 
Dimas Gadelha (PT) e Ca-
pitão Nelson (Avante), no 
segundo turno das eleições. 
O petista conquistou 31,36% 
dos votos válidos, enquan-
to o vereador licenciado e 
policial militar reformado 
conquistou 85.399 votos 
(22,82%).

Dejorge Patrício (Repu-
blicanos), que teve pou-
cos votos menos, 84.664 
(22,62%) foi colocado fora 
do páreo. A diferença entre 
ambos foi de apenas 735 vo-
tos naquele que é o segundo 
maior colégio eleitoral do 
Rio de Janeiro.

O atual prefeito, José 
Luiz Nanci (Cidadania), que 
havia derrotado Dejorge no 
segundo turno em 2016, não 
conseguiu se reeleger. Com 
alto índice de rejeição, Nan-
ci obteve apenas o quinto 
lugar, com 7,24% dos votos. 
Ele foi superado também 
por Ricardo Pericar (PSL), 
vice-prefeito, que teve 9,23% 
dos votos válidos.

Em quinto lugar ficou 
Roberto Sales (PSD), com 
2,5%; Seguido por Isaac Ri-
calde (PCdoB), com 2,34%; 
Rodrigo Piraciaba (PSB), 
que teve 1,04%; e Dayse 
Oliveira (PSTU), última co-
locada com 0,84% dos votos 
válidos.

Dimas e Nelson agrade-
cem votos - Por meio de suas 
redes sociais, Dimas Gade-
lha agradeceu pelos votos 
que o garantiram no segun-
do turno. O petista também 
parabenizou os concorren-
tes pela campanha.

“Fomos para o 2° turno 
em 1° lugar, o que mostra 
o quanto o gonçalense está 
acreditando no nosso pro-

Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

jeto de mudança. É o voto 
da renovação, da transfor-
mação. Quero aqui parabe-
nizar a todos os adversários 
pela luta e pela votação, 
demonstrando meu respeito 
e querendo que as diferen-
ças se concluam sempre no 
âmbito na política”, disse 
Gadelha, por meio das redes 
sociais.

Capitão Nelson também 
agradeceu pelos votos re-
cebidos. O candidato pelo 
Avante afirmou que o mo-
mento é de união entre os 
gonçalenses.

“Estamos lutando dia 
e noite para transformar 
nossa cidade, sem planos 
mirabolantes e sem falsas 
promessas. Temos o pé no 
chão e a consciência de que 
é possível fazer mais por São 
Gonçalo, sim, se estivermos 
juntos. Queremos e preci-
samos agora de união para 
mudar a história do nosso 
município e honrar nossa 
gente”, disse.

Nanci fora da disputa - 
José Luiz Nanci é o segundo 
prefeito consecutivo que 
não consegue se reeleger 
em São Gonçalo. Em 2016, 
Neilton Mulim (PL) foi der-
rotado pelo próprio Nan-
ci. Além disso, ambos não 
conseguiram chegar ao se-
gundo turno em suas tenta-
tivas de se manter no cargo.  
O atual prefeito não havia 
se manifestado sobre a der-
rota até o fechamento desta 
matéria.

O segundo turno 
das eleições 
municipais 
acontece no 
próximo dia 29 
de novembro

Divulgação

Dimas Gadelha, do PT, que conta com o apoio dos prefeitos de Niterói e Maricá, conseguiu chegar ao segundo turno na primeira colocação

Divulgação / Maria Costa

Capitão Nelson também garantiu vaga no segundo turno, mostrando sua força ao deixar para trás Dejorge Patrício, numa disputa bastante acirrada

Assim como em Niterói, São 
Gonçalo garantiu renovação 
de aproximadamente metade 
da composição de sua Câmara 
Municipal. No primeiro turno 
da eleição municipal, realizado 
no domingo (15), a população 
gonçalense definiu os 27 nomes 
que irão legislar pelo município 
nos próximos quatro anos.

O candidato mais votado foi 
um estreante. Claudinei Siquei-
ra, do partido Republicanos, foi 
eleito para seu primeiro man-
dato. De acordo com o Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE), ele 

obteve 6.432 mil votos.
A eleição em São Gonça-

lo foi também palco de uma 
peculiaridade. O quarto can-
didato mais votado, Thiago da 
Marmoraria (MDB), não foi 
eleito. Mesmo obtendo 4.533 
votos, sua coligação não foi 
capaz de atingir o número de 
votos necessário. Cabe ressaltar 
que a eleição para vereador é 
proporcional, por quociente 
partidário.

Confira a seguir os 27 verea-
dores que irão compor a Câma-

Aproximadamente metade foi eleita para exercer primeiro mandato na Câmara Municipal

Definidos os 27 vereadores de São Gonçalo

Priscila Canedo, do Partido dos Trabalhadores, é a 
única mulher eleita para a Câmara de Vereadores

Dos 27 vereadores eleitos por 
São Gonçalo, há apenas uma 
mulher entre eles: Priscilla 
Canedo, do Partido dos Tra-
balhadores (PT). Ela obteve 
o total de 2.644 votos.

Por meio das redes so-
ciais, Priscilla comemorou 
a votação que a elegeu para 
a Câmara Municipal de São 
Gonçalo. Em mensagem pu-
blicada ainda na noite de 
domingo (15), ela agradeceu 
aos seus eleitores.

“Obrigada a todos os meus 
amigos e pessoas que acredi-
taram em mim. Essa vitória é 
nossa, é a vitória do povo, a 
vitória da mulher gonçalen-
se. Obrigada e a luta está só 
começando, vamos juntos”, 
disse.

Informamos que precisaremos interromper o fornecimento de energia no dia e especificados 
abaixo para realização de melhorias na rede elétrica. Durante o período de isolamento social 
para conter o avanço do coronavírus, estamos fazendo somente desligamentos emergenciais 
que são extremamente necessários para evitar possíveis falhas no fornecimento de energia de 
nossos clientes.

DESLIGAMENTO PROGRAMADO

Estamos com você, mesmo à distância.

Dia: 20/11/2020

Horário Endereço Nº Deslig.

NITERÓI
13:00 às 17:00 Rua São Sebastião - Ingá - Niterói 14127387

13:00 às 17:00 Avenida São Gualter - Itaipu - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Avenida Frei Fabiano - Lot. Santo Antônio - Itaipu - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Estrada Francisco da Cruz Nunes - Itaipu - Piratininga - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Estrada Celso Peçanha - Itaipu - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Ruas A, B - Santo Antônio - Itaipu - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Rua Delfina de Jesus - Santo Antônio - Itaipu - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Rua Manoel Bandeira - Itaipu - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Rua Maestro Felício Toledo - Centro - Niterói 14128657

13:00 às 17:00 Rua Visconde de Sepetiba - Centro - Niterói 14128657

Priscila Canedo tem 40 
anos de idade e é natural da 
cidade de Niterói. Trabalha 

como servidora pública e é 
pós graduada em Política e 
Processo Legislativo.

ra Municipal de São Gonçalo 
na próxima legislatura. A lista 
está organizada por ordem de 
maior votação:

Claudinei Siqueira (REPUBLI-
CANOS)
Prof Josemar (PSOL)
Lecinho (MDB)
Diney Marins (CIDADANIA)
Bruno Porto (CIDADANIA)
Glauber Poubel (PSD)
Romario Regis (PC do B)
Cacau (CIDADANIA)
Nelsinho (AVANTE)
Alexandre Gomes (PV)

Jalmir Junior (PRTB)
Priscilla Canedo (PT)
Tião Nanci (PV)
Eduardo Gordo (DEM)
Pedro Pericar (PSL)
Dr. Armando Marins (PSC)

Cici Maldonado (PL)
Vinicius (SOLIDARIEDADE)
Natan (REPUBLICANOS)
Magú dos Brinquedos 
(AVANTE)
Mariola (PODE)

Lucas Muniz (PP)
Professor (Felipe Guarany)
Beto da Serraria (AVANTE)
Juan Oliveira (PL)
Piero Cabral (PMB)
Pablo da Agua (PT).
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Bactérias da beleza 
podem ajudar a pele

Você sabe o que são prebió-
ticos? E probióticos? Sabe a 
relação que o estado do seu 
intestino tem a ver com a 
condição da sua pele? Se você 
desconhece qualquer relação 
entre eles, atenção: você pre-
cisa ler esta coluna. Explicarei 
as características de cada um 
desses componentes e micro-
-organismos, a importância 
deles para nossa saúde e como 
podem ajudar sua pele.
 

Dra. Patricia Azevedo Janoni

Mesmo parecendo estra-
nho, quando a flora intes-
tinal está em desequilíbrio 
(disbiose) – cenário que 
pode ocorrer, por exem-
plo, após o uso contínuo 
de antibióticos ou de uma 
alimentação não saudável 
–, o intestino acaba sen-
do povoado por bactérias 
ruins, que não ajudam em 
nada o sistema imunoló-
gico. A consequência? Um 
organismo vulnerável a 
doenças, inclusive as de 
pele, como dermatite ató-
pica (ou eczema), acne 
(cravos e espinhas) e ro-
sácea (vermelhidão). Há 
perigo ainda de queda de 
cabelo e enfraquecimento 
das unhas.
Os prebióticos são com-
ponentes alimentares  que 
incentivam o desenvolvi-
mento e a proliferação de 
bactérias boas, que vivem 
em harmonia com os seres 
humanos. Eles estimulam 
as bactérias boas a cres-
cerem e combaterem as 
ruins, favorecem o desen-
volvimento mais rápido da 
flora intestinal saudável, 
quando devidamen-
te consumidos. Além 
disso, prote-
gem e cola-
boram com 
as defesas da 
pele e do ca-
belo, devol-
vem a força 
e ajudam na 
recuperação 
da proteção 
imunológica 
cutânea.
Entre as van-
tagens apon-
tadas pelos 
especialistas 
está o fato de as fontes 
de probióticos apresen-
tarem quase nenhum 
efeito colateral, sendo 
mais uma opção de trata-
mento associada a rotinas 
saudáveis.

Alimentos ricos em pre-
bióticos como cebola,to-
mate, banana,mel,amên-
doas e chicória, são impor-
tantes para o equilíbrio da 
flora intestinal.

Já os probióticos são 
micro-organismos vivos 
que, em quantidades ade-
quadas, equilibram a flora 
intestinal e conferem be-
nefícios à saúde do hospe-
deiro. Ou seja, são as pró-
prias bactérias boas vivas, 
que fortalecem o sistema 
imunológico e melhoram 
a absorção de nutrientes. 
Ambos, tanto os prebióti-
cos quanto os probióticos, 
reforçam as nossas defesas 
e auxiliam nosso sistema 
imunológico.

Existem duas formas 
principais de ingeri-los: a 
primeira é pelo aumento 
do consumo de alimentos 
com probióticos naturais, 
como o iogurte, o kefir, o 
leite fermentado e a kom-
bucha; a outra é com o uso 
de suplementos com pro-
bióticos em forma de cáp-
sulas, líquidos ou sachês, 
formato que colabora para 
que cheguem vivos e em 
alta concentração ao intes-
tino. É importante dizer que 
esses alimentos fermenta-
dos de forma artesanal são 
os com melhores doses de 
probióticos, já que se fo-
rem industrializados, terão 
excesso de açúcar, con-
servantes e aromatizantes 

artificiais, além de alguns 
serem pasteurizados, o que 
diminui a concentração dos 
micro-organismos.

Então, como melhorar 
a condição da sua pele 
adotando medidas que 
envolvam o cuidado com o 
intestino?

-Alimentação saudá-
vel,rica em probióticos e 
prebióticos

-Suplementação  oral 
(quando devidamente con-
sumidos, eles favorecem 
o desenvolvimento mais 
rápido da flora intestinal 
saudável). É importante 
ressaltar, porém, que o uso 
das bactérias do bem deve 
sempre ser supervisionado 
por seu médico. Ele pres-
creverá o tipo e as quan-
tidades adequadas para 
cada caso.

-Hábitos de vida sau-
dáveis 

-Atividade física 
-Dermocosméticos com 

composições específicas 
,tem suas indicações ba-
seadas em características,-

como;
. • No s s a  p e l e 

possui bactérias 
que servem, em sua 

maioria, para 
nos defender, 
e que ajudam 
a manter a 
pele saudá-
vel e livre de 
i n f e c ç õ e s . 
Com o há-
bito de lavar 
a pele cons-
tantemente, 
ocorre um 
desequilíbrio 
da microflora 
bacteriana, 
com isso sur-

ge a necessidade de 
hidratar, combater 
o estresse, inflama-
ções e infecções.

Os prebióticos encon-
trados em cremes para a 
pele,agem de forma dife-
rente dos probióticos orais 
porque os cremes têm a 
capacidade de regular so-
mente a microflora da pele, 
que é diferente da do intes-
tino. Quando associados 
a uma rotina de cuidados 
adequados, tornam-se uma 
excelente opção para di-
versos problemas da pele, 
como a acne e dermatite 
atópica,por exemplo.

Estimulam exclusiva-
mente o crescimento da 
flora benéfica encontrada 
naturalmente na pele, e 
reduzem a flora patogênica, 
composta pelas bactérias 
que podem gerar e causar 
doenças. Eles influenciam 
no metabolismo mineral 
e estimulam a absorção 
do cálcio, magnésio, ferro, 
cobre e zinco.

Fortalecem  o sistema 
imunológico, reduzem o 
risco de câncer, doenças 
infecciosas e inflamação 
crônica, inibem o cresci-
mento de outros micro-
-organismos maléficos e 
melhoram a absorção e 
fixação de cálcio e ferro.

Quando a flora 
intestinal está 

em desequilíbrio, 
o intestino 

acaba sendo 
povoado por 

bactérias ruins, 
que não ajudam 

o sistema 
imunológico

OPINIÃO
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Divulgação

De acordo com a 
Companhia de Eletrici-
dade do Amapá (CEA), 
no domingo (15) o for-
necimento energético 
funcionou integralmen-
te durante todo o dia 
em 12 das 13 cidades 
afetadas pelo problema. 
Já em Macapá, onde há 
dias a população convi-
ve com um sistema de 
rodízio, o sistema fun-
cionou a 100% apenas 
das 7h ao meio-dia.

Entre 12h e 19h, 90% 
da capital do estado 
pôde ser atendida sem 
maiores problemas, 
mas após este horário, 
o rodízio precisou ser 
retomado devido ao au-
mento da demanda. 

Amapá ainda 
com apagões

Atualmente, mais de 80 milhões estão cadastrados no portal do governo

Cidadãos vão poder assinar 
documentos no portal Gov.br

Usuários cadastrados no 
portal Gov.Br poderão as-
sinar documentos e validar 
transações eletronicamente. 
O Decreto nº 10.543/2020, 
publicado ontem (16) no 
Diário Oficial da União, re-
gulamenta os níveis, as cate-
gorias e as condições de uso 
e aceitação das assinaturas 
eletrônicas de documentos 
pelos cidadãos e órgãos da 
administração pública fe-
deral.

De acordo com a medi-
da, os órgãos têm até 1º de 
julho de 2021 para adequar 
os sistemas e descrever o 
nível exigido de assinatura 

eletrônica em cada serviço 
público ofertado no portal 
único do governo federal. Os 
usuários são os responsáveis 
pela guarda, sigilo e utiliza-
ção de suas senhas, assim 
como de seus dispositivos 
de acesso. Atualmente, mais 
de 80 milhões de cidadãos 
fazem parte do Gov.br.

As diretrizes para o de-
creto foram estabelecidas na 
Lei 14.063/2020, sancionada 
em setembro, originada da 
Medida Provisória 983/2020. 
Para o Ministério da Econo-
mia, o conjunto de medidas 
tem como objetivo principal 
“a promoção da cidadania 

digital e a garantia da segu-
rança nas interações entre o 
governo e os brasileiros”.

A lei trouxe a classificação 
de três formatos de assina-
turas eletrônicas: simples, 
avançada e qualificada. Elas 
serão usadas para comuni-
cações eletrônicas que ne-
cessitam de identificação do 
usuário em seu contato com 
o governo federal.

A assinatura eletrônica 
simples será utilizada em 
interações de menor impac-
to do cidadão com o poder 
público e que não envolvam 
informações protegidas por 
grau de sigilo.

INSS testa telemedicina para a 
realização de perícias médicas

O Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) iniciou 
ontem (16) experiência pilo-
to de realização de perícias 
médicas com uso da teleme-
dicina. A fase de testes vai até 
o dia 31 de janeiro de 2021.
Para o trabalhador ter acesso 
à perícia por telemedicina, 
a empresa em que trabalha 
precisa aderir ao projeto. 
O INSS disponibilizou às 
empresas, por meio eletrô-
nico, o Termo de Adesão de 
Participação da Experiência 
Piloto de Realização de Pe-
rícias Médicas com Uso da 
Telemedicina (Pmut).
Um médico contratado pela 
empresa terá a responsabili-
dade de acompanhar o segu-
rado. Com os documentos e 
informações encaminhadas, 
o perito do INSS decidirá se 
concede o auxílio-doença.
De acordo com a Secretaria 
Especial de Previdência e 
Trabalho, o protocolo da 
experiência piloto foi aper-
feiçoado para dar segurança 

ao ato pericial dos peritos 
médicos federais, que ficam 
autorizados a realizar perí-
cias médicas por telemedi-
cina, durante o período de 

enfrentamento da pandemia 
da covid-19. A medida foi 
tomada em cumprimento a 
decisão do Tribunal de Con-
tas da União (TCU).

Em nota, a Associação Na-
cional dos Peritos Médicos 
Federais (ANMP) se posi-
cionou contra a perícia por 
telemedicina.
“Não existe calamidade no 
âmbito da perícia médica 
federal e a prova disso é que 
as agendas de atendimento 
dos peritos médicos federais 
de todo o país estão frequen-
temente vazias ou incomple-
tas”, diz a nota.
A ANMP argumenta ainda 
que o Conselho Federal de 
Medicina (CFM) “possui inú-
meros atos que proíbem pe-
remptoriamente a utilização 
de recursos tecnológicos na 
perícia médica”.

A Secretaria Especial de 
Previdência e Trabalho disse, 
em nota, que “está preparada 
para dar início às Perícias 
Médicas com Uso da Tele-
medicina (PMUT )” nesta 
segunda-feira. A secretaria 
não informou quantas em-
presas já aderiram ao projeto 
piloto.

Experiência vai até 31 de janeiro de 2021. Associação dos peritos é contra 
Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Para trabalhador ter acesso à perícia, empresa deverá aderir ao projeto

Pagamentos e transferências já podem ser feitos com o novo sistema

Pix está em funcionamento 
para pessoas e empresas
Depois da fase de operação 
restrita, o Pix, sistema de pa-
gamento instantâneo entrou 
em funcionamento pleno 
ontem (16). Todas as pessoas 
e empresas com conta cor-
rente, poupança ou conta de 
pagamento pré-paga em uma 
das 762 instituições aprovadas 
pelo Banco Central já podem 
fazer transferências pelo novo 
sistema que vai funcionar por 
24h todos os dias. Desde o dia 
5 de outubro, pessoas e em-
presas estão fazendo o cadas-
tro das chaves Pix, para iden-
tificar a conta para receber 
pagamentos e transferências. 
E a fase restrita de operação 
ocorreu de 3 a 15 deste mês, 
com horários específicos para 
fazer as transações, disponível 
apenas para alguns clientes 
selecionados pelas institui-
ções financeiras.

Segundo o Banco Central, 
não há limite mínimo para 
pagamentos ou transferências 
via Pix. As instituições que 
ofertam o Pix podem esta-
belecer limites máximos de 
valor para reduzir de riscos de 
fraude, lavagem de dinheiro e 
financiamento do terrorismo.

Para fazer transferência ou 
pagamento, bastar ter a chave 
de quem vai receber o dinhei-
ro, em vez de informações 
sobre agência, conta e dados 
pessoais do recebedor.

A chave Pix previamente 
cadastrada pode ser CPF, 
CNPJ, e-mail, número de ce-
lular ou chave aleatória (uma 
sequência alfanumérica gera-
da aleatoriamente que poderá 
ser utilizada por usuários que 
não queiram vincular seus da-
dos pessoais às informações 
de sua conta). O recebedor 
também pode gerar QR Codes.

O Pix deve ser gratuito para 
pessoas físicas nas operações 

de transferência e de compra. 
As exceções serão o recebi-
mento de vendas de produtos 
e de serviços, que poderão ser 
tarifadas pelas instituições 
financeiras.

Também pode haver co-
brança se os clientes (pessoas 
físicas e jurídicas) que, poden-
do fazer a transação por meio 
eletrônico (site ou aplicativo), 
preferir fazê-la presencial-
mente ou por telefone. Nesse 

caso, as instituições poderão 
cobrar tarifas.

Em relação às pessoas 
jurídicas, as instituições fi-
nanceiras poderão cobrar 
tarifa tanto no envio como no 
recebimento de dinheiro por 
meio do Pix. Serviços acessó-
rios ligados ao pagamento e 
ao recebimento de recursos 
também poderão ser tarifa-
dos. Segundo o presidente 
do Banco Central, Roberto 
Campos Neto, o sistema per-
mitirá o chamado cashback 
(em inglês, dinheiro de volta). 
Ou seja, o consumidor poderá 
pagar uma compra em uma 
loja com Pix e receber o troco 
em dinheiro.

No evento virtual de lança-
mento do Pix, Campos Neto 
destacou que o novo sistema 
é democrático por levar a tec-
nologia a todos os lugares, e 
reduz os custos das operações. 
“O Pix é rápido, barato, seguro, 
transparente e aberto”, disse.

Por reduzir os custos, 
como, por exemplo, com 
transporte de dinheiro, o 
presidente do BC disse que o 
novo sistema viabiliza peque-
nos negócios.

Além disso,  ressaltou 
que o sistema é seguro. “O 
dinheiro passa a ser ras-
treado, reduz várias práti-
cas de crime como lavagem 
de dinheiro”, afirmou.

Marcello Casal Jr/Agência Brasil

Clientes de 762 instituições podem fazer transações com o novo sistema
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Campanha para 
2º turno já começou

Cinquenta e sete cidades com mais de 200 mil habi-
tantes terão disputa para prefeito no segundo turno, 
em 29 de novembro. Nessas localidades, que incluem 
18 capitais, a campanha já recomeçou ontem (16). 
Conforme o calendário eleitoral, os candidatos que 
disputam o segundo turno já podem realizar comícios, 
distribuir material gráfico e utilizar alto-falantes para 
fazer campanha 24 horas. Nenhum dos candidatos que 
disputam o segundo turno pode ser detido ou preso até 
a votação, salvo no caso de flagrante delito, conforme 
previsto pelo Código Eleitoral. As eleições deste ano 
têm o menor intervalo entre turnos da história: 13 dias.  

Rio e SP com 
mais abstenções
Os estados de São Paulo e 
Rio de Janeiro apresenta-
ram os maiores índices de 
abstenção de eleitores no 
primeiro turno. O número 
de eleitores faltosos foi 
27,3% e 28%, respectiva-
mente. A abstenção em 
todo o país foi de 23,1%.  

Não votaram 
34,1 milhões
O resultado final da apura-
ção também mostrou que 
34,1 milhões de eleitores 
em todo o país não vota-
ram. Cerca de 147 milhões 
estavam aptos a votar. 
Foram registrados 3,9 mi-
lhões de votos em branco 
e 7 milhões de votos nulos. 

Efeito contrário
Uma eventual prorrogação dos auxílios criados durante 
a pandemia pode ter efeito contrário sobre a economia 
e resultar em contração e fuga de investimentos, disse  o 
presidente do Banco Central, Roberto Campos Neto. Se-
gundo ele, o lançamento de um programa que aumente 
os gastos públicos pode inibir, em vez de favorecer o 
crescimento. Para Campos Neto, o risco fiscal vindo das 
pressões para furar o teto federal de gastos não apenas 
está provocando instabilidade no mercado financeiro 
como está atrapalhando os investimentos privados. 

Programa de compra de alimentos
O estado do Rio de Janeiro receberá mais R$ 1,4 milhão 
do Programa de Aquisição de Alimentos, do Ministério 
da Cidadania. O montante foi anunciado ontem (16) 
no Palácio Guanabara, após o governador em exer-
cício, Cláudio Castro, se reunir com o ministro Onyx 
Lorenzoni. O Programa de Aquisição de Alimentos 
busca incentivar a produção dos agricultores familiares 
e assegurar o acesso à alimentação para pessoas que 
estão em situação de insegurança nutricional ou que 
são atendidas pela rede socioassistencial. 

Dólar volta para 
os R$ 5,40
Num dia de euforia com 
o anúncio de resultados 
promissores em mais uma 
vacina contra a covid-19, 
o dólar voltou para a faixa 
dos R$ 5,40. A bolsa de 
valores fechou no maior 
nível em oito meses, an-
tes de a OMS declarar a 
pandemia do novo coro-
navírus.

Bolsa retorna a 
nível de março
O índice Ibovespa, da B3, 
encerrou o dia aos 106.430 
pontos, com alta de 1,63%. 
O indicador está no nível 
mais alto desde 4 de mar-
ço, quando fechou aos 
107.224 pontos. Em Nova 
York, os índices Dow Jones 
e S&P 500 fecharam em 
máximas históricas nesta 
segunda.

O Banco do Brasil (BB) foi escolhido para compor um 
dos grupos mais seletos de empresas sustentáveis. As 
ações do banco na bolsa de Nova York passarão a inte-
grar o Índice Dow Jones de Sustentabilidade (DJSI), nas 
categorias mercado mundial e emergente. Criada em 
1999, a carteira é composta por 10% das empresas com 
melhor desempenho em cada um dos setores avaliados. 
Para fazer parte desses índices, as empresas precisam 
alinhar-se às melhores práticas de mercado, por meio 
de uma série de iniciativas que vão desde a concepção 
de produtos e serviços que contribuam com a transição 
para uma economia inclusiva e de baixo carbono. 

Os gestores do turismo do Rio de Janeiro recpecio-
naram o secretário geral da Organização Mundial do 
Turismo, Zurab Pololikashvili em sua primeira visita ao 
Rio de Janeiro. Adriana Homem de Carvalho, secretá-
ria de estado de Turismo, ao lado de líderes do setor, 
acompanhou a visita de Zurab, ao Cristo Redentor, 
cartão-postal da cidade.  A vinda do secretário geral 
ao Brasil tem como objetivo supervisionar a instalação 
de um escritório regional da Organização Mundial do 
Turismo no País.

CURTAS

Fiocruz inicia testes com BCG 
para combate ao coronavírus
A Escola Nacional de Saúde Pública 
(ENSP), da Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz), começou nesta segunda (16), 
no Rio de Janeiro, os testes do Brace 
Trial Brasil (BTB), um estudo com o uso 
da vacina BCG (Bacillus Calmette-Gué-
rin) com objetivo de reduzir o impacto 
da covid-19 em profissionais de saúde 
- enfermeiros, médicos, técnicos, fisio-
terapeutas, recepcionistas e porteiros, 
maiores de 18 anos. O voluntário não 
pode ter sido infectado pela covid-19 e 
nem participar de outro ensaio clínico. 

O projeto é liderado mundialmente 
pelo pesquisador australiano Nigel 
Curtis, do Murdoch Children’s Research 
Institute, e financiado pela Fundação 
Bill e Melinda Gates (Gates Foundation). 
Com o início dos testes, o Brasil se junta 
à Austrália, Espanha, Reino Unido e 
Holanda.

Ao todo serão vacinados 10 mil pro-
fissionais de saúde, sendo mil no Rio de 
Janeiro e dois mil em Mato Grosso do Sul.

A coordenadora do estudo no Brasil, 
pneumologista e pesquisadora da Fio-
cruz, Margareth Dalcolmo, disse que 
antes de começarem a fazer parte do 
estudo os voluntários fazem testes de 
PCR para verificar se não têm covid no 
momento da aplicação. Os participantes 

terão amostras de sangue colhidas para 
estudos de marcadores imunológicos e 
serão acompanhados durante um ano. 

“Serão vistos e examinados após três 
meses, aos seis, aos nove e 12 meses. 
Em todas essas consultas, será colhido 
sangue para determinação desses mar-
cadores imunológicos, e será avaliado 
interinamente aos seis meses após a va-
cinação e ao final como qualquer estudo 
de Fase III de vacina ao final de 12 meses 
os resultados definitivos”, explicou Mar-
gareth Dalcolmo à Agência Brasil.

O recrutamento dos voluntários será 
realizado pelo Centro de Referência Pro-
fessor Hélio Fraga (CRPHF) e pelo Centro 
de Estudos da Saúde do Trabalhador e 
Ecologia Humana (Cesteh). O interessa-
do em ser voluntário pode se inscrever 
na página da Fiocruz. 

Segundo a pneumologista, o estudo 
já conta com 500 inscritos no Rio de 
Janeiro. 

Início dos testes - Nesta segunda (16), 
os testes começaram a ser feitos nas 
instalações da Fiocruz, em Curicica, e na 
quarta-feira (18) têm início no Campus 
de Manguinhos.

A médica informou que os estudos já 
partem da Fase III, porque a BCG é uma 

Brasil se junta à Austrália, Espanha, Reino Unido e Holanda no estudo

O país se aproxima dos 166 mil óbitos com as novas 216 mortes notificadas

Brasil registra mais 13 mil 
casos de novo coronavírus
As mortes em razão da pandemia do 
novo coronavírus chegaram a 166.014. 
Em 24 horas, foram registrados 216 no-
vos óbitos. No domingo (15), o painel 
de estatísticas marcava 165.798 vidas 
perdidas. Segundo o boletim atuali-
zado divulgado nesta segunda-feira 
(16) pelo Ministério da Saúde, existem 
2.392 mortes em investigação.
O balanço apontou também 388.044 
pacientes em acompanhamento. Ou-
tros 5.322.406, equivalentes a 90,6% do 
total de infectados, já se recuperaram 
da doença.

Os casos de pessoas infectadas pelo 
coronavírus ao longo da pandemia 
alcançaram 5.876.464. Entre domingo 
e segunda, as autoridades de saúde 
notificaram 13.371 novos diagnósticos 
positivos para a covid-19. Domingo, o 
sistema de informações para a pan-
demia trazia 5.863.093 casos acumu-
lados.

Os casos e mortes são menores aos 
domingos e segundas-feiras em função 
da limitação de sistematização dos 
dados e alimentação do painel do MS 
pelas secretarias estaduais aos fins de 
semana. Já às terças-feiras os números 
diários tendem a subir pelo acúmulo 
de casos do fim de semana reportado 
neste dia.

Os estados com mais mortes são 
São Paulo (40.576), Rio de Janeiro 
(21.301), Minas Gerais (9.517), Ceará 
(9.440) e Pernambuco (8.838). Após 
semanas com o ranking de estados 
estabilizado, Minas Gerais passou o 
Ceará e assumiu a terceira colocação. 
As Unidades da Federação com menos 

casos são Roraima (706), Acre (708), 
Amapá (780), Tocantins (1.137) e Ron-
dônia (1.503).

Rio - O estado do Rio de Janeiro tem 
327.455 casos acumulados do novo 
coronavírus, sendo 499 confirmados 
em 24 horas.  Desde o  início  da 
pandemia, 21.301 pessoas morreram 
por causa da covid-19 no estado.  
Em três dias, foram registrados 139 
óbitos. Os dados foram atualizados 
pela Secretaria de Estado de Saúde 
do Rio de Janeiro nesta segunda- 

Peter Ilicciev / FioCruz

No Rio, 499 novos casos da doença foram registrados entre o dia das eleições e esta segunda-feira

feira (16). 
O balanço mostra,  ainda,  que 

301.317 pessoas estão curadas da 
doença. Também existem 541 óbitos 
em investigação.

No estado, as cidades com maior 
índices de mortes são a capital (12.512 
com 126.824 casos), Duque de Caxias 
(804 com 11.190 casos), São Gonçalo 
(801 com 15.310 casos), Nova Iguaçu 
(716 com 8.123 casos), Niterói (538 
com 17.083 casos) e São João de Meriti 
(507 com 4.051 casos).

vacina singular muito conhecida, e usa-
da há 50 anos em todos os recém-nasci-
dos. Além disso, os estudos, previamente 
realizados por outros motivos que não a 
pandemia atual, mostraram uma prote-
ção para outras viroses respiratórias de 
grupos de população estudados, sobre-
tudo na África.

Conforme explicou, isso levantou 
a hipótese de que a BCG pudesse ser 
usada, por ter reação imunológica tão 
variada que chega a ser chamada até de 
imunidade treinada, como se treinasse o 
organismo para se defender contra ou-
tros patógenos, especialmente os virais.

“A hipótese formulada é de que diante 
de uma nova virose do novo coronavírus 
ela possa ter efeito protetor evitando 
as formas mais graves de covid-19 ou a 
própria doença”, disse.

O primeiro acompanhamento dos 
voluntários que tomam a vacina será 
diário nos próximos 14 dias. “As pessoas 
que tiverem sido vacinadas agora serão 
estudadas. Elas já colheram sangue 
até segunda (16), no momento zero da 
vacinação. Serão acompanhadas dia-
riamente nos primeiros 14 dias. Todos 
os voluntários recebem telefone e vídeo 
chamadas do estudo. Com as outras va-
cinas também é assim”, disse.

Mundo

Missões espaciais apostam na 
descoberta de vida fora da Terra
A busca por água fora da Terra 
– em outros planetas e luas – 
tem aquecido os estudos e 
achados astronômicos.

O recente anúncio da de-
tecção de moléculas de água 
em parte da Lua que é ilumi-
nada pelo Sol fez crescer a ex-
pectativa pela construção de 
uma base lunar. Isso ocorre às 
vésperas da missão Artemis, 
da Nasa, a agência espacial 
norte-americana, que levará 
a primeira mulher ao nosso 
satélite e que está prevista 
para 2024.

Além da Lua, aqui no nos-
so sistema solar, o recurso 
natural foi confirmado em 
estado líquido no polo sul de 
Marte.

Congresso do Peru elege centrista 
para assumir a Presidência
O Congresso do Peru elegeu 
nesta segunda (16) o par-
lamentar Francisco Sagasti 
como presidente interino 
do país, em uma tentativa 
de neutralizar uma aguda 
crise política após a saída de 
dois presidentes na semana 
passada.

Sagasti, do centrista Par-
tido Morado, conquistou 
votos suficientes para lide-
rar a diretoria do Congresso 
unicameral do Peru, o que 
significa que também assu-
mirá constitucionalmente a 
presidência antes das eleições 
de abril.

Parlamentares do Peru e 
o principal tribunal do país 
decidiram quem deveria as-

sumir a Presidência do país, 
depois que o Congresso foi 
incapaz de indicar um candi-
dato para se tornar o terceiro 
líder no espaço de uma se-
mana marcada por protestos 
com mortos.

O presidente interino, Ma-
nuel Merino, renunciou no 
domingo (15). Na semana 
passada, o impeachment do 
presidente centrista Martín 
Vizcarra desencadeou pro-
testos e mergulhou o Peru em 
uma crise constitucional.

O turbilhão político au-
menta a incerteza do segundo 
maior produtor de cobre do 
mundo, já abalado pela co-
vid-19 e rumando para sua 
pior retração econômica.

Segundo estudos de um 
grupo de italianos publicados 
na revista Science, existem 
bolsões de água no Planeta 
Vermelho de forma intermi-
tente. 

O planeta, que já teve ca-
racterísticas parecidas com as 
da Terra há bilhões de anos, 
agora é o caminho de pelo 
menos três missões – dos Es-
tados Unidos, da China e dos 
Emirados Árabes.

Os achados de sondas 
espaciais mostram vapor de 
água sendo expelido em luas, 
como Europa – de Júpiter – e 
Encélado – de Saturno. E isso 
pode indicar que existem 
oceanos embaixo de uma 
crosta de gelo.
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Vasco 
demonstra 
evolução 
com Sá Pinto

O Vasco do 
p o r t u g u ê s 
Ricardo Sá 
P i n t o  v e m 
apresentando 
suas armas. 
Na vitória so-

bre o Sport, neste sábado, 
na Ilha do Retiro, pelo Bra-
sileirão, o técnico apos-
tou no esquema com três 
zagueiros. Funcionou. O 
Gigante da Colina foi sólido 
defensivamente na maior 
parte do jogo e conseguiu 
aparecer bem no ataque 
com Cano. Sá Pinto desta-
ca as variações que o time 
pode atuar.

“Provavelmente temos 
dois ou três sistemas em 
que podem render, mas o 
mais importante é que a 
equipe não sofresse como 
vinha sofrendo.”, explicou 
Sá Pinto.

O técnico português vai 
completar o primeiro mês 
de trabalho à frente do Vas-
co. Em meio à sequência de 
jogos e o pouco tempo para 
treinar, Sá Pinto vê evolu-
ção do time.

“Foi importante ganhar, 
mas mais importante é 
aquilo que digo. É saber por 
que se ganha e por que não 
se ganha. Na nossa semana 
de trabalho costumo con-
solidar o que temos de bom 
e melhoro o que temos de 
melhorar nos momentos 
do jogo.”, declarou.

A vitória sobre o Sport 
fez o Vasco interromper 
uma série de nove jogos 
sem vencer no Brasileiro. 
Além disso, o Gigante da 
Colina deixou o Z-4. 

O Vasco volta a campo 
na quinta, contra o Fortale-
za, às 19h, em São Januário.

Seleção ainda busca seu melhor futebol na disputa das Eliminatórias

Brasil tentar manter os 
100% contra o Uruguai
Nesta terça-feira, às 20h (de 
Brasília), Uruguai e Brasil se 
enfrentam no Estádio Cente-

nário, em Mon-
tevidéu,  pela 
quarta rodada 
das Eliminató-
rias Sul-Ame-
ricanas para a 
Copa do Mundo 

de 2022, no Catar. Enquanto 
a Amarelinha busca manter 
os 100% de aproveitamento, 
a Celeste Olímpica tenta se 
firmar entre os quatro pri-
meiros colocados, evitando 
complicações para garantir 
uma vaga no decorrer da 
competição.

A equipe verde-amarela 
atualmente lidera a compe-
tição de forma isolada, com 
nove pontos conquistados em 
três jogos. Os comandados 
do técnico Tite derrotaram 
Bolívia, Venezuela e Peru 
até o momento. A Argentina 
aparece logo atrás, com dois 
pontos a menos.

Para o confronto, a Seleção 
Brasileira pode não contar 
com o volante Allan, que 
teve um problema clínico e é 
dúvida, conforme informou o 
treinador em entrevista cole-
tiva. Caso o meio-campista do 
Everton não tenha condições, 
Arthur já foi definido como 
substituto.

As grandes novidades pelo 
lado brasileiro ficarão no 
banco de reservas. Convoca-
dos de última hora, o lateral 
esquerdo Guilherme Arana e 
o atacante Thiago Galhardo 
estarão à disposição de Tite 
para encarar os uruguaios.

O jogador do Atlético-MG 
foi chamado por precaução, 

pois Alex Telles, que já havia 
sido diagnosticado com a co-
vid-19, voltou a testar positivo 
nos últimos exames. O atleta 
do Internacional, por sua vez, 
chegou para ocupar a vaga do 
atacante Pedro, lesionado e 
desconvocado.

Já o Uruguai soma duas vi-
tórias (contra Chile e Colôm-
bia) e uma derrota (Equador) 
nas Eliminatórias, ocupan-
do a quarta colocação com 
seis pontos. Com apenas um 
ponto a menos, o Paraguai é 
o primeiro time fora da zona 
de classificação direta ao 
Mundial.

A Celeste tem desfalques 
confirmados para o duelo 
contra o Brasil. O lateral es-
querdo Matías Viña, do Pal-
meiras, testou positivo para 
a covid-19 e está fora. Além 
dele, Luíz Suárez e Rodrigo 
Muñoz também estão fora 
após testarem positivo.

Lucas Figueiredo/CBF

Everton Ribeiro mais uma vez será o responsável pela armação de jogadas 

Tite segue com 
problemas para 
escalar a equipe 
por conta dos 
desfalques de 
última hora

Fla acumula desfalques 
para a Copa do Brasil

Flu deve parcelas da 
contratação de Pacheco

O Flamengo 
tropeçou no 
Maracanã no 
fim de sema-
na, ao empatar 
com o Atlético-

-GO. Com isso, o técnico Ro-
gério Ceni segue sem vencer 
no comando rubro-negro.

O elenco se reapresentou 
visando o jogo de volta, con-
tra o São Paulo, pela Copa do 
Brasil. Ceni realizou trabalho 
com os jogadores, mas não 
contou com vários atletas.

Os atacantes Pedro e Ga-
bigol, além do volante Thia-
go Maia, não participaram 
da atividade. Todos se recu-
peram de lesão e são dúvidas 
para o jogo desta quarta.

O zagueiro Rodrigo Caio 

O Fluminense 
vive proble-
mas financei-
ros há muito 
tempo.  Para 
piorar, com a 

pandemia, os tricolores 
encontraram mais dificul-
dades em honrar seus com-
promissos.

N o  i n í c i o  d o  a n o , 
os cariocas acertaram a 
contratação do peruano 
Fernando Pacheco junto 
ao Sporting Cristal-PER. No 
entanto, o Fluminense não 
vem conseguindo pagar as 
parcelas do acordo com o 
clube peruano.

Os tricolores precisam 
pagar 700 mil dólares (R$ 
2,8 milhões) em algumas 

e o lateral esquerdo Filipe 
Luís fizeram treino a parte 
do elenco. Os dois estão em 
processo de transição de 
seus respectivos problemas 
físicos.

O lateral direito Isla e o 
meia Éverton Ribeiro vão 
atuar pelas Eliminatórias 
nesta terça-feira. O meia tem 
chance de estar em campo 
no dia seguinte, mas o chi-
leno dificilmente vai chegar 
ao Brasil a tempo.

A boa notícia foi a presen-
ça de Diego e Diego Alves no 
trabalho. Ambos treinaram 
normalmente e vão estar a 
disposição.

O Flamengo precisa da 
vitória para avançar ás se-
mifinais da Copa do Brasil.

parcelas. Até o momento, os 
cariocas não conseguiram 
quitar metade do valor.

O Fluminense já rene-
gociou o pagamento do va 
lor, mas segue com proble-
mas. 

O clube pode correr o 
risco de ser acionado na 
Fifa e ser punido com a 
perda de pontos em futuros 
campeonatos e não poder 
inscrever reforços.

Fernando Pacheco está 
afastado do elenco, em 
recuperação da covid-19. 
Antes disso, o peruano se 
recuperava de lesão no 
momento que conseguiu 
iniciar uma sequência de 
bons jogos com a camisa 
tricolor.


